



# La Colonia agrícola

## en Toro Amarillo

### El pro y el contra - Sesión de ayer en el Congreso

Se abrió a la hora de costumbre. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Se puso en tercer debate el proyecto de ley que decreta la fundación de una colonia agrícola en Toro Amarillo, provincia de Alajuela.

Montero:—A nadie se ocultan las ventajas que traerá al país el plantamiento de esta clase de colonias, que vendrán a dar impulso a la agricultura. El dinero que en ello se invierte no será perdido, pues el país necesita de nuevos graneros, ya que las tierras de la meseta central se encuentran tan agotadas. Se extiende en muchas argumentaciones en favor de esa tesis. Le parece lugar más apropiado para establecer la colonia, el punto llamado Los Caños de San Carlos, en jurisdicción del Naranjo. Termina diciendo que oportunamente hará moción para que se diga que el asentamiento de la colonia será Toro Amarillo a Los Caños de San Carlos a juicio de una comisión científica.

—El Diputado Quirós pide licencia para no concurrir a las sesiones que faltan: se otorgó

Tinoco J.—Se declara enemigo de las colonias y pide se consigne su voto que presenta escrito y que lee previamente.

Mata Valle:—Desarrolla la misma tesis que Tinoco J. y cree que nada se adelanta con sustraerle brazos a

las empresas del interior para trasladarlos a otros lugares.

Montero:—Contesta a Tinoco y Mata Valle y defiende el sistema de colonización para mejorar la condición agrícola del país; que al Gobierno toca procurar que se exploten esas regiones hoy abandonadas, antes de que alguno otro país se apodere de ellas o que otro Gobierno más activo se la adelante; atribuye a los vicios de que adolece el país, entre ellos el de la emigración, la deficiencia de brazos y asegura que por dicha este Gobierno parece resuelto a combatirla.

Pinto.—Se declara en el mismo sentido que Montero y hace ver la diferencia que hay entre el trabajo de un individuo como peón y como propietario y que el número de colonos es tan reducido que no se nota; diserta largamente sobre este tema que parece conocer a fondo;

Ortiz.—Como miembro de la comisión de colonias da explicaciones a Tinoco y Mata Valle; como mentira, dice que se gasta más sin provecho en legaciones inútiles; que acaba de llegar una de la Argentina cuya importancia puede uno tomársela en arsénico sin ningún peligro; trata otros puntos importantes y especialmente de los "huevos," con los que hizo frases con mucha pimienta; su discurso fué largo y escuchado con atención por sus compañeros al terminar fué muy felicitado. A las 5 p. m. se levantó la sesión.

# Cablegramas

## Aumenta la revolución en Uruguay; se separará el actual Presidente. Incendio en Valencia.-Remesas de oro del Brasil.-Otras noticias

Buenos Aires, 29.—La revolución del Uruguay toma mayores proporciones. Se ha llamado al servicio la guardia nacional, se han aumentado las tropas en Montevideo y para el interior se envían fuerzas en número considerable.

La banda de revolucionarios aparece en casi todos los departamentos; el movimiento revolucionario obedece principalmente a la nominación de Batle Ordoñez para Presidente; el actual Presidente William probablemente resignará el poder.

Con motivo de la inauguración de la nueva administración en Río Janeiro, ha sido nombrado Enviado especial el señor Montes de Oca, quien será acompañado por una delegación militar naval.

Informan oficialmente que el Gobierno del Portugal ha dispuesto el envío de un barco de guerra con el fin de expresar sus simpatías al Gobierno argentino

De buena fuente se sabe que el Gabinete de Río Janeiro está casi completo. Por ahora lo integran: Río J. Branco de Relaciones Exteriores, Rivadavia del Interior y Urbano Santos de finanzas.

Barcelona, 29.—Los consejeros regionalistas han acordado protestar contra las deliberaciones del ayuntamiento.

Valencia, 29.—En la madrugada de hoy hubo un incendio en la exposición, incendiándose en el pabellón metropolitano. Visto de las ventanillas parecía un cinematógrafo. Las llamas invadieron el pabellón de fomento y se dominó después de grandes esfuerzos. Destruído el pabellón metropolitano y con grandes desperfectos el de fomento; se cree que fué casual.

Londres, 29.—El banco de Inglaterra probablemente recibirá en la semana entrante 700 mil soberanos del Brasil, quinientos mil el de París y más de 700 mil de en barras de oro y algo más de millón de libras esterlinas, también del Brasil.

Cherbourg, 29.—Un desconocido penetró al submarino "Messidor", hizo luz con buen reflector y fotografía la maquinaria, desapareciendo enseguida, pero dejando la caja que contenía la luz así como un poco de pólvora. Las autoridades han perdido la pista del desconocido.

Pekín, 29.—Por un edicto Imperial se autoriza el proyectado empréstito de 50 millones de dólares en Estados Unidos, diez millones se dedicarán al desarrollo de la industria en Manchuria.

Devonport, 29.—El acorazado chileno "Blanco Encalada" llegó aquí para llevar los restos del Presidente Montt

Londres, 29.—A causa de un gran temporal, el puerto se cerró; han llegado al puerto varios barcos averiados, témesse un siniestro.

Madrid, 29.—Las sesiones del Congreso han estado muy acaloradas; muchas censuras, muchos discursos en que piden la derogatoria de la ley del candado; otros muchos la sostienen. Por 99 votos contra 24 fué aprobada la ley del juramento. También se aprobó el presupuesto de Instrucción. En su debate, Albertoz en su oratoria, se asemeja a Melgónadas y excita a someter el problema religioso y señala como único remedio la escuela laica. En su elocuente disertación dijo: «El laicismo es la emancipación de la inteligencia, es la ignorancia huyendo del formulismo teológico.» Bursell contestó: «La escuela laica encarna el espíritu de persecución; un gobierno liberal no puede aceptarla, siendo la mayoría del país católico.» Azcarate dijo: «El laicismo aleja el sectarismo.»

Nueva York, 29.—Tiempo magnífico. Competidores en la copa internacional en una distancia de 1000 kilómetros; suaratos sistema Gamola Graham White, en un Bleriot de 100 caballos de fuerza, en 61 minutos y 4 segundos; Moissant en otro Bleriot de 5 caballos en 117 minutos y 44 segundos. Ojilvie en un Wright, en 125 minutos y 36 segundos; Lantto Antonelli en 348 minutos y 33 segundos. La altitud la ganó 1º Hoxsey en un Wright 5146 pies y 2º Johnston en otro Wright 3235.

# Para LAS FIESTAS Valiosa contribución del Comercio capitolino

Pocos años ha respondido con tanto entusiasmo el Comercio de esta capital, para ofrecer su contribución voluntaria a fin de dar mayor esplendor a las fiestas cívicas como esta vez.

En el primer intento no más ha sido suscrita la cantidad de \$ 2,525, como se verá de la lista que a continuación insertamos.

Con tan buena acogida es de esperarse que todo el Comercio secundará a la Comisión y tendremos las fiestas más espléndidas que se pueden apetecer.

United Fruit Co	500.00
Northern Railway Co	500.00
Abangarez Gold Mines	250.00
Minor O. Keith	250.00
E. T. Hitchcock	25.00
Banco Comercial	250.00
Banco de Costa Rica	250.00
W. Steinvorth H.	125.00
Juan Koehr Co.	125.00
Pagés y Co.	100.00
Total de la primera lista	Cl. 2525 00

¡OJO! ¡MUCHO OJO! NUEVO SERVICIO DE VAPORES Comenzando con el día 9 de noviembre la United Fruit Company inaugura un servicio entre Limón y Colón. Los vapores que se dedicarán a dicho servicio son los magníficos palacios flotantes "Cartago", "Heredia" y "Parramirim".—Noviembre 1º— 10 v.

# Medidas FALSAS

Hemos visto en EL NOTICIERO publicados nuestros nombres como comerciantes del Mercado de esta ciudad, que usamos medidas falsas, lo que nos hace aparecer como defraudadores del público en los artículos que expendemos.

Como ese modo de pensar de los que no están enterados de lo ocurrido, puede perjudicar nuestra reputación de comerciantes, protestamos del hecho y hacemos ver al público, que el policía que decomisó nuestras medidas, procedió sin conocimiento de lo que hacía ni debía hacer, probablemente por impericia en el cumplimiento de su cometido.

Prueba de ello es que revisadas nuestras medidas en la Agencia Principal de Policía de esta ciudad, fueron halladas conforme lo dispone la ley, siéndonos devueltas.—San José, 31 de octubre de 1910.

A ruego de Eustaquio Zúñiga, Benigno Fernández. — A ruego de Manuel Villalobos y por mí, Anatolio Abarca Vargas.—José Montero A.—A ruego del señor Anselmo Guillén, Nicomedes Rivera.—Claudio Quirós G.—Iriso Calvo.—A ruego de Juan Martínez, José Montero A.—Rafael Bolaños—Santos Pérez.

# Búsquela Ud.

Cuando quiera que de su escritorio salgan buenas fórmulas, que faciliten el trabajo, busque los modelos en la Imprenta del Comercio, la casa ideal para esta índole de trabajos, atrayentes y del agrado general. Pruébalo su numerosa clientela.

# Ellos SE ENTIENDEN

Leemos en "La Prensa Libre" del sábado 29 de octubre:

"Teosofía y ciencia.—Desde ha días tenemos la contestación de don Enrique Jiménez a Lucrecio. La empeza remos a publicar en cuanto termine don Roberto Brenes su trabajo "Acerca de la ciencia" que hemos venido publicando.

Y hemos visto las columnas del diario de la tarde, ocupando 2 fém sobre el llevado y traído asunto de "teosofismo y espiritismo" en el que no se llegan a poner de acuerdo los señores SUBSECRETARIO DE ESTADO

Y haciendo recuerdos de antaño, no puedo menos que recordar lo que decía en "Vida y Verdad, n.º 2. "JONATHAS RIEDEL" página 65, con referencia a los concursos periodísticos, y hacer para el presente caso con "perdón de su autor" un plagio: ¿Qué noble actividad la de tantos políticos desocupados: llenar y llenar columnas de periódicos con artículos de la ciencia oculta.

Y para la nación cuán brillante porvenir: llenar y llenar columnas de periódicos en busca de popularidad.

¡¡ La Patria está salvada con los actuales escritores!!

GUILLERMO TRISTÁN FERNÁNDEZ.

# Incidente personal. - Inundación en Bolsón Nombramientos

Por acuerdo de la Secretaría de Policía, firmado ayer, se nombró al Regidor don Eduardo Ruiz Jirón para que conozca como Agente Principal de Policía, de la sumaria que debe instruirse para averiguar el incidente personal ocurrido entre don Alfredo Garazo, Agente Principal de Policía de Liberia y don Mario Cruz Santos.

—Se acordó el pago de \$ 141.60 por provisiones para auxiliar a los inundados de Bolsón y \$ 837.39 a la orden del Intendente de Cartago para cubrir las planillas por gastos y jornales habidos durante la semana del 18 al 25 de octubre.

—Se nombró al señor Miguel Hidalgo Ulate para Agente de Policía de Jesús de Santa Bárbara de Heredia, en reemplazo del señor Miguel González, a quien se dió licencia por tres meses.

# Un aniversario

Que merece recordación y que no podemos callar porque hay en él mucho de tristeza y al mismo tiempo envuelve un relativo. Es el que ahora vamos a consignar.

El domingo último—30 de octubre—hizo seis años de haber sido devorado por el fuego el edificio donde se encuentran los grandes talleres y almacén de muebles y materiales de nuestro amigo don Jorge Morales Bejarano.

Todo el edificio, aquel centro de envidiable movimiento y animación, quedó

en pocas horas reducido a un montón de escombros y en él sepultadas las esperanzas de un afaunoso obrero; pero debido a la persistencia en el trabajo del joven luchador don Jorge Morales Bejarano, a su actividad y honradez, de aquellas ruinas hizo brotar nuevos impulsos, más poderosas energías. Y hoy se encuentra en mejor pie, tal vez que el antiguo establecimiento.

Al recordar tan sensible suceso enviamos nuestras felicitaciones al Sr. Morales Bejarano por sus nuevos triunfos, y por el progreso actual de sus negocios.

# Fuerza

## motriz y alumbrado á domicilio

Antier tarde celebró sesión especial la Municipalidad de esta capital y aprobó el proyecto de contrato formulado por el señor Gobernador de esta provincia, con don Ramón Ulloa Moya, sobre aprovechamiento de las aguas del Río Tiribí, para la instalación de una planta eléctrica que proveerá de fuerza motriz y alumbrado á domicilio á esta ciudad con precio de un veinticinco por ciento menos de la tarifa de las empresas actualmente establecidas y que vencido el contrato sobre alumbrado público con la Compañía de Luz Eléctrica de San José y Heredia, el señor Ulloa hará ese servicio gratuitamente, siendo entendido que la nueva empresa no será gravada con impuesto alguno municipal y que la Municipalidad hará las gestiones del caso para obtener del Gobierno las mismas condiciones de rebaja de derechos fiscales que se otorga a las compañías ya establecidas para la introducción de materiales.

# Eleccion

## de Directiva. Animada fiesta.

El domingo á las dos y media de la tarde, se reunieron en Asamblea General los socios del Club Social de esta ciudad. El Presidente de la Directiva saliente, don Manuel Antonio Avendaño, leyó el informe anual de la labor realizada durante su período. Además se dió lectura al estado de caja presentado por el Tesorero saliente, el cual se aprobó.

Seguidamente se procedió a la elección de Directiva, quedando ésta constituida así: Presidente, don Domingo Vargas; Vicepresidente, don Máximo Ohaves; Tesorero, don Emilio Ortúño Osa; Secretario, don Salvador Camacho

Vocales: don Daniel Solís, don Jorge Morales Bejarano, don Enrique Vargas y don Laureano Edhandí

A continuación el Vicepresidente entrante obsequió con licores y un refresco á la nueva Directiva. A las siete de la noche se organizó un animado baile que terminó á las doce en medio del vivo entusiasmo.

# Desde mi luneta "María Rosa"

Esta preciosa producción que tantos laureles conquistó á su autor don Angel Guimerá, como á su traductor el inmortal Echegaray, subió á la escena el sábado próximo pasado.

El desempeño de "María Rosa" fué admirable. La señora Adams y el señor Jambrina sobresallaron en esta representación por la buena interpretación que le dieron á sus respectivos papeles.

Una ovación delirante fué el premio de su labor.

"Juan José"

En el matinee del domingo subió á la escena esta obra magistral del inspirado dramaturgo español don Joaquín Dicenta.

El desempeño de esta obra no dejó nada que desear; el señor Jambrina tuvo en la interpretación del difícil papel de "Juan José," momentos de verdadera inspiración dramática recibiendo en premio á su esmerada labor, las ovaciones más sinceras y los más frenéticos aplausos, de parte del numeroso público que asistió al teatro.

La señora Adams, (si para que decirlo), interpretó admirablemente el papel de "Rosa"; el señor Artecona, tanto en esta, como en la obra anterior

hizo las delicias del público, quien le demostró sus simpatías prodigándole numerosos aplausos.

"Espiritismo"

El domingo en la noche con lleno casi completo, se llevó á la escena el precioso drama en 4 actos y en prosa, original del dramaturgo francés Victoriano Sardou, titulado "Espiritismo".

Esta obra, buena como todas las del mismo autor, se presta para conocer á Sardou: lo conocíamos como autor trágico, en "Tosca" y "Fedora"; ya lo conocíamos como autor cómico en "Divorcímonos"; ahora en "Espiritismo", lo hemos conocido como autor sarcástico y hábil manejador de la sátira: toda la obra es una burla magistral y fina, que hace Sardou de aquellos que sostienen y fomentan las falsas teorías del espiritismo.

La interpretación de esta obra, que por primera vez subía á la escena en nuestro Teatro, fué del agrado del público. La señora Adams, Jambrina, Bañares y Artecona, fueron muy aplaudidos "El fantasma de las 11" juguete cómico en un acto, original de don Manuel Adams, fué muy del agrado del público.

Para esta noche anuncian los programmas el beneficio de la primera dama joven, señora Blanca de Lora, con el sensacional melodrama en 8 actos, "Las dos huérfanas", ó el Registro de la Policía, en el que también interpreta la beneficiada el papel de la ciega cista.—ROBERTO DE MENDOZA.

## La Reina de las Aguas para el CABELLO



# ANTICA SPINA

Quita la caspa, evita la calvicie

## Loción perfumante, deliciosa para la mujer

De venta en todas partes

### SI USTED ES CALVO, ES PORQUE QUIERE

1-RESPONSABILIDAD. 2-ESTABILIDAD 3-CORTESIA 4-BUEN SERVICIO

2-ESTABILIDAD 4-BUEN SERVICIO

¿ Se puede pedir algo mas para el manejo de SU DINERO Y NEGOCIOS ? ¿ NO ?

PUES NOSOTROS LE OFRECEMOS TODO ESO Y

ADEMAS:

Pagamos intereses en CUENTA CORRIENTE á 6 o/o. En depósito á plazo fijo:

Table with 3 columns: A 1 mes (8 o/o), A 3 meses (9 o/o), A 6 meses (10 o/o)

VISITENOS hoy mismo. Tendremos mucho gusto en atenderle y abrirle una cuenta.

Bennett, Rojas y Fernández, 1117-1113

Capital pagado: \$1.500,000-00

Balazos

por la Plaza de Ganado

Ayer mañana tuvimos conocimiento de un suceso acaecido por la plaza de ganado y por el cual hubo tiros de parte de la policía.

Para la mejor información del suceso nos dirigimos á la Agencia Principal en donde obtuvimos los datos siguientes:

Habiendo comparecido Reginaldo Jiménez, vecino de Desamparados, á la Agencia Principal, declaró que Juan ó Rafael Muñoz, desconocido, lo había atacado en compañía de otros hombres, habiendo sido anjetado por uno de ellos en tanto que otro lo tiró al suelo; dice él que se defendió como pudo y que en la reyerta perdió la suma de \$200.00, que tenía por cambio hecho de un giro que el doctor Rucavado le había dado.

Que después llegó la policía, la que persiguió al promotor del suceso y sus demás compañeros, la que para ver si se rendían les hizo varios disparos.

La noche anterior habían tenido un disgusto, el señor Jiménez y Muñoz, quien es vecino del Zapote. Hasta la hora no ha podido ser capturado el reo ni sus cómplices.

Diagnóstico entre un Agente

Pral. de Policía y un periodista

Hemos tenido noticia de que en Liberia hubo un asunto personal por causa de una publicación hecha en "El Guanacaste", periódico de aquella provincia.

Se nos dijo que el señor Agente le dió con un fohete en la cara al director del periódico citado y que habiendo intervenido la policía en el asunto, éste se está solucionando por la justicia.

Sentimos mucho el acontecimiento y esperamos se arregle amigablemente.

CAPTURA

Ha sido capturado el reo Felipe Córdoba, procesado por hurto de unas navajas, quien se le huyó al policía José Serrano en el Parque Centra de esta ciudad.

La captura se hizo en Juan Vías y ayer fué remitido Córdoba á esta ciudad bajo la custodia del mismo policial Serrano y otro más.

Nota social

El domingo en la noche contrajeron matrimonio en la iglesia Catedral, don Rubén Méndez y la señorita Blanca Pérez, hija del licenciado Pedro Pérez Zedón. Después pasaron á la casa de don José Vargas Montero, en donde hubo una fiesta de confianza.

La concurrencia que asistió á la Catedral fué numerosa, pruebas de las grandes simpatías de que gozan ambos. Felicidades deseamos á la nueva pareja y eterna luna de miel.

Calles intransitables en la ciudad de las flores.—Escuche el Gobernador don Marcos Rodríguez

Heredia, octubre 30.—Es de imperiosa necesidad que el Gobernador y el municipio tomen interés en la reparación de las calles, siquiera de las que están gravadas con el impuesto de luz; pues nada hacemos con calles bien alumbradas pero intransitables, como las vemos dentro del perímetro de la ciudad. Los desperfectos de las calles los conoce bien el señor Gobernador, y, como hombre activo y progresista, esperamos que procurará su mejoramiento para bien de la generalidad. Loor al ex Gobernador señor Viquez que en esto se interesaba mucho.

El asesinato perpetrado en la persona del anciano Eulogio Rodríguez

La Sala Segunda de Apelaciones elevó ayer trece, á veinte años de presidio en San Lucas, la pena impuesta por el Juez del Crimen de Heredia á Alberto Soto Murillo como autor de homicidio perpetrado en la persona del anciano Eulogio Rodríguez, cometido en San José.

Aumentó á ocho años de presidio decontable en la Cárcel de Mujeres de San José, la pena de seis años un día y doce horas á que el mismo Juez del Crimen de Heredia sentenció á Matilde Arguedas Vargas en concepto de cómplice del hecho en referencia.

Aprobó el fallo en cuanto obsuelvo de toda responsabilidad á Luis Delgado Alfaro.

Confirmando los sobreesimientos decretados por el Juez del Crimen de Limón en las sumarias para averiguar cómo ocurrieron dos incendios en aquel puerto.

Derrumbes Líneas interrumpidas

Turrialba, 31 de octubre.—Hace días llueve torrencialmente aquí y en toda la zona atlántica. Ayer cayeron algunos derrumbes sobre la línea férrea en la Milla 46, entre Peralta y Las Lomas, pero á causa del mal tiempo, las cuadrillas de trabajadores no los pudieron quitar enseguida, obra que se llevó á efecto hoy quedando restablecida la comunicación ferroviaria y telegráfica con Limón, que se ha mantenido interrumpida por espacio de un día.—Corresponsal.

Sesion de la Comisión de Fiestas

El domingo en la tarde se reunió la Comisión de Fiestas de esta ciudad. En la propuesta de don Antolín Chinchilla para decorar conforme el plano, los lados Sur y Este de la plaza del Edificio Metálico, se dispuso aplazar la resolución para el domingo próximo.

Se facultó á don Ramón Ulloa para pedir las bombitas y demás materiales necesarios para la iluminación del Parque Morazán, por cuenta de la Comisión.

Se postergó para la sesión venidera la propuesta que hace el señor Francisco Valerín para hacerse cargo de los disfraces.

AVISOS DEL DIA

Se compra una máquina de vapor de cien caballos de fuerza. Dirigir proposiciones á Coberg & Echandi en San José. —Octubre 30. 15 v. ait.

AVISOS ANTERIORES

El Depósito á la vista número 2,135 de fecha 25 de julio de 1910 á favor de Luis Barrantes por C. 215, del Banco de Costa Rica se me ha desaparecido. Se suplica avisar á esta oficina al que sepa algo de su paradero.—LUIS BARRANTES.—Octubre 27. 3 v.

MADERAS DEL PACIFICO

Acabo de recibir un nuevo surtido en maderas del Pacifico que vendó á precios de situación. Dirijirse á Juan Guell. San José, desde setiembre, 15 v.

SE NECESITAN

en Siquirres dos buenos sastres. Entenderse con C. A. Judas ó con Fermín Regidor.—Octubre 27.

AVISO

A media hora de camino de esta villa, excelente clima, con tres aguadas bien distribuidas y de treinta manzanas, vendó por C. 2,000 un potrero de buen pasto y limpio completamente. Yo mismo puedo mostrarlo cualquier día. Santa Bárbara de Heredia, octubre 27.—RAUL CORTES. 1 m.

AVISO

á todos los deudores de la sucesión de don Juan Agustín Matamoros Acuña, hago saber: Que los atenderé en casa de doña Cecilia Acuña los jueves y viernes de cada semana, de las 9 a. m. á 2 p. m.—El albacea, ZACARIAS MENDOZA.—San Pedro del Naranjo, octubre 20. 15 v.

VENDO O ALQUILO

Una casa de habitación cómoda, nueva, con instalación eléctrica y excusada acéptico de agua. Situada en el barrio de Amón, frente á la Corte de Cartago. Para precio y condiciones entenderse en la tienda de papelería de Sabatino, frente al Parque Morazán.—Octubre 20. 8 v.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

ha trasladado su despacho á los bajos de la casa de alto del señor Aguilarr Barquero, al lado Norte de la Capilla de la Catedral, y al Oeste de la Tesorería de la Junta de Caridad. San José, setiembre 9 de 1910.

MENARDO REYES QUIROS

AGRIMENSOR

Oficina del Licenciado don Francisco Aguilarr Barquero. San José, octubre 15.

Eternit Italiano

El mejor material contra incendios y temblores. Adoptado en Mesina y en el Japon. No confundir con el CARTON TRAMADO de la misma marca. Unicos Agentes en Costa Rica: W. STEINVORTH & HERMANO.

Muerte REPENTINA Defunción á edad avanzada.

Sardinal (Carrillo), 30 de octubre.—Víctima de una congestión cerebral, acaba de morir en este barrio el señor Blas Angulo de único apellido, á la edad de cuarenta y seis años. Corresponsal.

Los Angeles de San Rafael de Heredia, 29 de octubre. A la edad de cinco años falleció ayer en este distrito, el señor Rafael Sánchez Orozco.—Corresponsal.

San Ignacio de Aserrí, 31 de octubre.—Hoy fué sepultado en el cementerio de este barrio, el niño Rafael Ureña Mora, de ocho años de edad, hijo de los señores Pastor Ureña y Trinidad Mora.—Corresponsal.

San José de Alajuela, 31 de octubre.—A consecuencia de un ataque al cerebro murió antier aquí, José Claudio Alvarado Solera, á la edad de nueve años.—Corresponsal.

Medidas falsas. Personas que tienen sus medidas en el Mercado de acuerdo con la ley

Alberto Quijano Quesada, Secretario de la Agencia Primera Principal de Policía de esta ciudad.—Hace constar—que las medidas decomisadas á los señores Vidal López y José Dolores Navarro, les fueron devueltas por ser legales.

(Hay un sello que dice: "Agencia Primera Principal de Policía de San José, República de Costa Rica") En San José, á la una de la tarde del treinta y uno de octubre de mil novecientos diez. —(f.)—ALBERTO QUIJANO, Srlo.

Rapidas Y PERSONALES

Enferma de cuidado se encuentra la estimable señora doña Amalia Carazo v. de Guardia. También uno de los niños de don Leonidas Pacheco.

Salieron para Puntarenas doña Vicenta Z. de Pacheco, sus apreciadas hijas Julia y Angela y don Juan Rafael Pacheco.

Para Limón: don Rubén Méndez y señora, don Claudio Pérez y don Enri que Padrós.

Para Grecia, el señor Cura de aquella ciudad.

Para Cartago, don Arturo Sáenz, don José Pablo Rodríguez, don Aristides Montero, don Alberto Marichal.

Para Tres Ríos doña Julia v. de Herrera.

Precedente de Puntarenas se encuentra en esta ciudad desde hace varios días, el señor Manuel J. Torres, á quien saludamos.

RESULTADO de las elecciones.—Triunfo de los obreros

Limón, 31.—8 p. m.

El Partido obrero independiente obtuvo triunfo completo en toda la provincia, excepto Matina, en donde según ellos no hicieron ningún trabajo, por tratarse de 3 electores solamente.

En Jiménez salió victoriosa fracción de Alpizar, quien dió batalla en favor del partido obrero. En ese lugar hubo tres papeletas: una con el nombre de Partido obrero independiente; otra que se hizo llamar Republicano y la que dió el triunfo con el de Fracción de Alpizar.

En Limón, centro, votaron 169 de la liga por 89 republicanos. De Talamanca no se tienen noticias, pero ambos partidos creen haber ganado. Orden completo. Lo que sea sonará.—Corresponsal.

El triunfo de la liga de los obreros en Limón se debe á que una porción del jimenismo se unió á los civilistas para combatir el bando de los señores Bécche y Monge Reyes.

Los demás se mantuvieron firmes.

En Guápiles

Por casi unanimidad se eligió en Jiménez la siguiente lista republicana: Proprietarios: Jacinto Xirinacha, Mar-

cial Alpizar, José María Camaño, Roberto Smith, Jesús Camaño, Juan Montero; suplentes: Roberto Alpizar, Viriato Espinach.—Sólo hubo 4 sufragantes del Partido obrero.—Corresponsal.

En Guanacaste

En Palmira del cantón de Filadelfia, distrito á que le corresponden tres electores, ganó el civilismo las elecciones.

Al principio republicanos y civilistas habían acordado votar por una papeleta combinada con electores de ambos bandos, pero á última hora el civilismo manifestó que iría solo á las elecciones porque tenía seguridad de ganarlas. Los republicanos, con vista de eso, no empeñaron esfuerzo en ganar.

Pueblos de Puntarenas

De las elecciones de Buenos Aires, Térraba y Boruca, no se tendrá noticia hasta dentro de algunos días; sin embargo los pachistas aseguran en Puntarenas que el triunfo es de ellos y los contrarios también dicen lo mismo. ¿Cómo se entenderá ese enredo?

Acuerdos dictados ayer por la Corte Suprema de Justicia

Se procedió á la elección del Alcalde Segundo de San José. El Presidente Sr. Alvarado llamó la atención acerca del hecho de que siendo el Magistrado Bustamante cuñado de uno de los candidatos para desempeñar ese cargo, don Julio Castro Solórzano, y pudiendo llegar el caso de conocer en grado el Tribunal de que forma parte el señor Bustamante, de las resoluciones que dicta el Alcalde y que por otro lado, por regla general, los Alcaldes tienen que instruir causas criminales que por fuerza llegan á la Sala, consideraba que esto se oponía á hacer la elección en el Sr. Castro Solórzano, conforme á la Ley Orgánica de Tribunales.

El Magistrado Bustamante hizo algunas aclaraciones manifestando que presentado el caso de que él tuviera que integrar el tribunal en segunda instancia, él desde luego se excusaría de conocer del negocio. Efectuada la votación, resultó electo el Sr. Castro Solórzano. Se nombró al señor Aristides Estrada para notificador del Juzgado de Santa Cruz.

Se informó favorablemente en las solicitudes de gracia de Blas María Mendoza, Elías Gregorio Monge, Jesús Sánchez Elizondo y David García; y en sentido contrario en las de Francisco Flores á favor de su hermano Avelino Flores y en la de Richard Collins Gregg.

Se incluyó en la lista de Conjueces al Licenciado Alfredo Vollo Jiménez.

Se leyó una solicitud de Miguel Cubero Zamora para que se le con-

mute en confinamiento en Juan Vías la pena de reclusión que se le impuso El Conjuetz Sr González Viquez y el Magistrado Vargas opinan que no procede la gracia por cuanto otorgarla viene á resultar lo mismo que deshacer el fallo del Tribunal sentenciador.

El Magistrado Alvarado sostuvo que de acuerdo con la ley de 1880 y no existiendo un establecimiento penal para descontar la reclusión, es procedente la solicitud. Se dispuso estudiar algunas leyes para resolver el punto.

Se aprobaron los siguientes nombramientos: Heliodoro Bolaños Benavides, escribiente notificador interino del Juzgado Civil de Heredia; Pedro Cerrú Castrejón, escribiente de la Alcaldía de Golfo Dulce, para reponer al Secretario señor Silverio Coronado, á quien se dió permiso por un mes; Jorge Ocampo Saborío, escribiente de la Alcaldía Primera de Alajuela, en sustitución del señor Rafael Quesada López, á quien se aceptó su renuncia.

Se ordenó un reconocimiento médico en la solicitud de la señora Francisca Vargas Marín para que se indulte ó conmute en confinamiento la pena de presidio que compurga su hijo Florindo Miranda.

Se declaró sin lugar el recurso de Hábeas Corpus interpuesto por la señora Petronilla Romero de único apellido, por aparecer de la sentencia dictada por el Agente Principal de Policía de Cartago que la pette fué condenada á la pena de 30 días, por expendio de licor clandestino, en cantidad de dos decilitros.

CRONICA

El movimiento que está adquiriendo la oficina de paquetes postales va cada día en aumento. Todo nuestro comercio importa por ese medio. Nada menos «La Valenciana», tienda de don Calixto Madrigal, recibió en la semana anterior, por ese medio, muchísimas novedades en encajes, bordados, guantes, formas, pasamanería, calzado para niños, sobretodos, chalecos, etc., todo lo cual vende á precios más reducidos que otros.

Por habérsenos empastelado á última ho-

ra, las dos de las mañanas, la lectura en la primera plana y noticias cablegráficas, nos hemos visto en el caso de no publicarlas en la presente edición, lo cual haremos en el número de mañana, pidiendo excusas á nuestros amables lectores.

El Capricho

Bien lleva su nombre la carnicería que en el Mercado posee don Vittorio Bertolini pues allí todo es caprichoso. Carne de res, la más gorda y hermosa que puede pedirse; carne de cerdo y de ternero que no admiten comparación. Servicio de aseo é higiene en que no hay más que pedir; basta decir que entrando solamente á visitarla se abre el apetito y por fuerza hay que comprar.

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO"

serán los siguientes:

Table with 2 columns: Azúcar de la, á... and price in \$ (e.g., \$16 00 el quintal neto)

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

